

# Nouvelle grille des rémunérations des fonctionnaires gabonais

## Effective !

Willy NDONG  
Libreville/Gabon

**ATTENDUE** avec impatience pour le samedi 25 juillet 2015, la mise en application de la nouvelle grille salariale des agents publics de l'Etat est entrée en vigueur le jeudi 23 juillet 2015. En effet, depuis cette date, des milliers de fonctionnaires ont pris d'assaut les différentes structures bancaires du pays pour constater l'effectivité de la mesure gouvernementale.

A cet effet, notre équipe de reporters a fait hier le tour des différents établissements bancaires de la place pour s'enquérir de la situation (lire ci-dessous). Plusieurs fonctionnaires interrogés affirment avoir constaté des améliorations significatives au niveau de leurs nouvelles soldes. C'est le cas notamment d'une dame, sergent N. M en fonction à l'hôpital militaire de Libreville.

"Avant l'entrée en vigueur de la nouvelle grille de rémunération des fonctionnaires, j'avais un salaire net mensuel de 340 000 francs. Hier vendredi, en allant à la banque, mon nouveau salaire est de 419 000 francs,



Photo : Ariside Moussavou

Deux agents de l'Etat comparant leurs bulletins de salaire du mois de juin et de juillet: des changements significatifs.



Photo : MZM

Le ministre du Budget et des Comptes Publics Christian Magnagna a tenu, par sa présence, à garantir l'effectivité de la nouvelle grille aux agents publics.



Photo : Ariside Moussavou

Des fonctionnaires non bancarisés devant les caisses du Trésor pour percevoir leurs salaires.

soit une augmentation de 79 000 francs. C'est un véritable ouf de soulagement pour moi", s'enthousiasme-

t-elle. Interrogé, le directeur de la Solde Édouard Mfoula Mbome a indiqué que de

façon générale, tous les fonctionnaires, en fonction de certains critères, ont vu leurs soldes de base aug-

menter (lire entretien). Et pour bien expliquer ces changements aux uns et autres, une cellule a été mise

sur pied. Concernant le bien fondé de cette réforme, les autorités, après avoir fait le constat que certains agents percevaient une double rémunération, un déséquilibre structurel des soldes en régime indiciaire, une croissance continue des soldes forfaitaires, une inadéquation de la grille indiciaire unique, ont donc pris la décision de mettre en place une nouvelle grille salariale des fonctionnaires. Deux objectifs majeurs sont visés. A savoir : la redéfinition d'une véritable politique de gestion de l'agent public et le suivi pour une meilleure maîtrise de la masse salariale. La nouvelle politique de gestion de l'agent de l'Etat tient donc désormais compte des performances individuelles et de la promotion sociale de celui-ci. Avec ce nouveau système, ceux qui travaillent plus, gagnent plus. Les autres avantages liés à cette mesure sont qu'aucun agent de l'Etat ne gagne désormais moins de 150 000 francs par mois. L'autre attrait réside dans la revalorisation des faibles rémunérations avec effet immédiat sur les pensions indexées sur la solde indiciaire.

### NSR

## Réactions...réactions...réactions

Propos recueillis par MZM  
Libreville/Gabon

#### Thierry Mabila (Communicateur à Radio Gabon)

"L'augmentation est en effet considérable. Je suis passé de 160 000 à 262 000 mille FCFA. On ne demande pas mieux. Ce nouveau système est déjà un pas considérable. Cependant, on redoute une augmentation fulgurante des prix".

#### Medzo (Enseignant)

"Je ne suis pas du tout satisfait parce que la prime d'incitation à la fonction enseignante que je touchais régulièrement n'apparaît plus sur mon bulletin. Et mon lieu d'affectation n'est pas conforme".

#### Serge (Agent de la Solde)

"Le travail est bien fait! C'est l'une des rares réformes initiées au Gabon qui a abouti. Avant je touchais 265 000, aujourd'hui je suis à 525 000 francs! Il faut encourager les initiateurs au premier rang duquel Alir



Photo : Ariside Moussavou

M. Medzo, enseignant.

Bongo Ondimba".

#### Coco (Agent au ministère de la Fonction publique)

"Moi je ne suis pas content du tout ! Quand on parle d'augmentation de salaires, c'est pas 50 000 ou 80 000 qui vont nous soulager. Au départ, le gouvernement avait ap-



Photo : Ariside Moussavou

M. Romain Nzaou, agent au Trésor.

pelé la société civile pour une concertation. Mais je constate que le gouvernement a préféré travailler seul!"

#### Nzaou (Agent au Trésor public)

"C'est vrai qu'il y a eu réellement augmentation, peu importe le montant. Mais à ma grande surprise, j'ai constaté une augmentation considérable des cotisations d'assu-



Photo : Ariside Moussavou

Thierry Mabila, communicateur Radio Gabon

rance notamment la Cnamgs et des cotisations de retraite".

#### Alain (Agent au ministère de la Santé)

"La lecture du bulletin n'est pas assez explicite. Par exemple, la prime de servitude n'existe plus. On parle de bonification par rapport aux chiffres. On fait des déductions sans savoir à quoi elles renvoient. Il faut que

CHANGEMENTS	COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 22/07/2015	FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSIERS			
		DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		en date du	
		XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			
		USD	1,0902	1USD =	601,685	1 USD	638,269	CAC 40	22/07/2015	5080,65
		CAD	1,4167	1CAD =	463,018	1 CAD	487,208	DOW JONES	22/07/2015	17919,29
		JPY	134,9800	1JPY =	4,860	100 JPY	505,346			
		GBP	0,6982	1GBP =	939,497	1 GBP	977,982			
		CHF	1,0482	1CHF =	625,794	100 CHF	65486,76			
		ZAR	13,4922	1ZAR =	48,617	100 ZAR	5055,63			
		MAD	10,7038	1MAD =	61,283	1MAD	63,73			
		CNY	6,7695	1CNY =	96,899	1CNY	99,81			

**BRENT (IPE) US Dollars/Baril**  
22-juillet : 56,53